

Hallo,

laut den Medien steigen die Stromkosten (Energiebezugskosten) 2025 durch höhere Netzgebühren (ca. +23%) und auslaufen kostendämpfender Maßnahmen (aussetzen der Erneuerbaren-Förderpauschale - Ökostrompauschale) der türkis-grünen Regierung, beträchtlich an!

Auszug aus einem Artikel des Standard vom 29. Oktober 2024

<https://www.derstandard.at/story/3000000242614/haushalte-muessen-sich-2025-auf-deutlich-hoehere-stromrechnungen-einstellen>

Wie stark die seit der Strompreiskrise ausgesetzten Förderkosten für erneuerbare Energien kommendes Jahr die Stromrechnungen belasten, lässt sich noch nicht exakt sagen. Schätzungen zufolge könnten sie mit rund zwei Cent je kWh zu Buche schlagen.

Der anstehenden Kostensteigerung durch die höheren Netzgebühren und der zukünftig wieder fälligen Ökostrompauschale könnten wir durch die Gründung einer regionalen Energiegemeinschaft Wachtberg in Form eines Vereins teilweise entgegenwirken.

Vorteile einer regionalen Energiegemeinschaft:

- Den Bezugspreis und den Verbrauchspreis je kWh der unter den Vereinsmitgliedern gehandelten Alternativenergie legt der Verein einmal jährlich fest.
- Für die innerhalb der regionalen Energiegemeinschaft gehandelte und alternativ erzeugte Energie reduzieren sich die Netzgebühren um 28%
- Für die innerhalb der regionalen Energiegemeinschaft gehandelte Energie entfällt die Ökostrompauschale
- Bei höherem Energiebedarf als durch Vereinsmitglieder zur Verfügung gestellt werden kann, wird Energie zu den mit Ihrem Energielieferanten vereinbarten Tarifen plus Netzgebühr und Ökostrompauschale bezogen – es ist keine Änderung ihrer individuellen Energielieferverträge erforderlich.

Als Partner einer Energiegemeinschaft ist die Zusammenarbeit mit der ezn (Energiezukunft NÖ) geplant, die über die installierten Smartmeter die ¼ stündige Energieabrechnung durchführt und eine Plattform für die Mitgliederverwaltung zur Verfügung stellt.

Laufende Kosten einer regionalen Energiegemeinschaft, zusätzlich zur vereinsinternen Energieabrechnung:

- EUR 1,90 pro Zählpunkt (Smartmeter) pro Monat, verrechnet durch die ezn
- **Aufwand, der durch die Differenz Energieeinkauf – Energieverkauf finanziert wird.**
 - Bankspesen
 - Eventueller Buchhaltungsaufwand
 - Sonstige Spesen und Aufwände

Einmalige Kosten zur Vereinsgründung einer regionalen Energiegemeinschaft:

- EUR 390,-- für die Gründungsbegleitung durch die ezn bei strikter Einhaltung von standardisierten Prozessen und Anwendung standardisierter Verträge.
- Eventuell zusätzlicher, sonstiger Vereinsgründungsaufwand.
- Einmaliger, vereinsintern festzulegender Mitgliedsbeitrag zur Abdeckung der Gründungskosten und sonstiger anfallender Aufwände im Zuge des Vereinsbeitritts.

Umfassende Informationen zu Energiegemeinschaften finden sie im Internet unter:

<https://www.energie-noe.at/energiegemeinschaften-gruenden>

<https://energiegemeinschaften.gv.at/>

Bei ausreichendem Interesse an der Gründung einer Erneuerbaren Energiegemeinschaft (EEG) versuche ich, einen kompetenten Vortragenden für einen Infoabend zu organisieren. Anmeldung / Interessensbekundung dazu bitte über meine Emailadresse.

Meine Kontaktdaten:

Anton Buchberger
Blindhof 14
4441 Behamberg

Tel.: 0650 / 84 29 716
Mail: abuchber@icloud.com

